

# 一所懸命

益城町立木山中学校  
第3学年通信 第3号  
令和4年8月30日  
文責：〇〇

## 夏休みの学習がこれからどのように生かされるのか

長い夏休みが終わり、2学期が始まりました。3年生の皆さん、夏休みは充実していたでしょうか？

受験生ということで、これまで以上に学習に時間を使った人も多かったと思います。中学校では、1・2年生の学習の内容の復習を重点的に行っていくように計画を立ててもらいました。計画通りに進めることはできたでしょうか？

「夏休みの学習」の意味は、これまでの学習の復習をすること以外に、もう一つあります。それは、「学習の習慣」を身につけることです。「学習の習慣」とは、受験に向けた集中力であり、態度です。そして、「学習の習慣」には、「学校」と「家庭」の2つの場所があります。

まず、「学校」の場における「学習の習慣」は身につけているでしょうか？塾などで授業を受けた人も多いと思いますが、授業の受け方はどうでしたか？他の学校の人の授業を受ける様子は刺激になったのではないのでしょうか。そこで、提案①です。2学期からの「授業」を見直していきましょう。主体的な態度で授業を受けているか、わからないことをわかるまで頑張っているか、みんなで学びやすい雰囲気を作っているか。受験は団体戦です。毎日、5～6時間の授業の時間を充実させていきましょう。

次は、「家庭」の場における「学習の習慣」です。これまでは、新研究など決められた課題を提出するために家庭学習を進めていた人が多かったように思います。家庭学習の時間はどれくらいだったでしょうか？夏休みは5～6時間の勉強時間を作ることができていたと思います。学校が始まればそうはいきません。そこで、提案②です。家庭学習の時間をどれだけ確保して、その時間に何をするかを決めましょう。主体的に学習を進めていきましょう。「夏休みの学習」を計画的に進めることができた人は、2学期以降の学習の進め方をイメージする力がついているはずです。

最後に、**2学期の授業日数は79日**です。限られた時間を大切に過ごしていきましょう。3学期は受験シーズンに入ります。受験が直前に迫ると、不安な気持ちも高まります。勉強しても頭に入ってこないと感じる人もいます。でも、「学習の習慣」が身につけている人は、いつも通りに学校に行き、授業を受け、家庭学習を進め、落ち着いた気持ちで過ごすことができます。蛍光ペンや赤ペン、鉛筆や消しゴムの跡がついている問題集を手にして、心を落ち着かせることができます。ある一流のスポーツ選手が不安に打ち勝つ秘訣を話していました。「これまでだれにも負けなくらい十分な練習をしてきました。それが私の自信になっています。」どんな人も、みんな不安を抱えています。不安に打ち勝つには日々の継続した努力しかないのです。

### 上級学校説明会9/30、10/4、10/6開催

公立6校、私立9校の高校から各学校の説明会を開きます。詳しくは進路指導担当からお知らせします。高校の先生から各学校の特色を聞くことで、進路選択の参考にしましょう。体験入学で参加した学校以外の情報も知ることによって自分の考えを深める機会になればと思います。

### 修学旅行のスナップ写真の販売

修学旅行の写真の販売のお知らせです。クラス集合写真は旅費の予算に組み込んでいた分の3枚を本日配付しました。この他に、旅行の様子を撮った写真を注文販売します。9月5日～7日に写真を掲示します。注文の袋に写真番号を記入し、おつりのないように代金を入れて申し込んでください。